
「市長と未来を語らんまい会」

西加積地区の主な提言等と回答 と　き：平成２２年４月２２日（木）　１９：００～２１：００

ところ：西加積公民館（７１人参加）

提言等の項目 主　な　提　言　等 回　　答　　要　　旨

地区公民館の耐震補強
昭和５５年に建築されたが、普段より地域住民が多く集まり、災
害時の避難場所にも指定されている。耐震補強について早期
の対応をお願いしたい。

耐震補強に関しては、現在小学校校舎及び体育館について順
次工事を進めている。公民館等の施設についても、今後策定
予定の総合計画の中で位置づけをして取り組んでまいりたい。

学童の見守り
最近不審者の報告が多く寄せられている。子どもたちの安全・
安心の観点からも、何らかの対応をお願いしたい。

西滑川駅や沖田新地内の地下道などでの被害報告を受けてい
る。市としても十分な対応をしたいが、地域住民の方々にも声
かけ、見回りなど引き続きご協力をお願いしたい。

道路改良
下梅沢げんきタウンから旧８号バイパス（辻農機）の山側にか
けての区間は交通量がある反面、道路が狭くなっており危険で
あることから早期に改良してほしい。

道路改良については、各地区から非常に多くの要望が寄せら
れていることから、ご要望を参考にしながら今後検討してまいり
たい。

市内の駐在所
安全・安心の観点から、地区ごとに駐在所があればいいと思
う。

ご意見については今後参考にさせていただきたい。

中学生の交通マナー
自転車通学をする中学生が新８号バイパスを横断し大変危険
である。学校を通じて注意を促してほしい。

教育委員会を通じて早急に学校側に報告したい。

西部小学校周辺の整備
学校行事があった際駐車場がないため農道に駐車している状
態である。農道整備あるいは駐車場整備をお願いしたい。

農道については、土地改良区の管理道路のためご理解いただ
きたい。また駐車場の要望に関しては、今後検討してまいりた
い。

桜並木整備
行田公園から東海カーボン跡地間に桜並木を整備してほし
い。

桜の木を２１，０００本植えようという計画を進めており、ご意見
を参考にしながら推進してまいりたい。

スポーツと健康の森公園 現時点においてどのような計画を持っているのか？

ランニングや運動会が出来るようなグラウンドを整備し、市民の
皆様が使い易い公園にしたい。また、サッカー練習場や冬期に
中高生が筋力アップできるようなサーキットトレーニング場も整
備したい。
これらについては、なるべくお金をかけずに手作りで地域の皆
さんのご意見を参考にしながら、またご協力をお願いしながら
整備してまいりたいと考えている。



提言等の項目 主　な　提　言　等 回　　答　　要　　旨

上市川の維持管理
河川の氾濫等の恐れがあるので、葦や堆積土砂、雑木などを
早期に撤去してほしい。

堆積土砂や雑木処理について毎年県に要望しているが、今後
も強く要望してまいりたい。

並行在来線 魚躬地内での新駅設置について前向きに検討してほしい。

並行在来線は経営手法、ダイヤなど多くの課題について議論
がなされているが、新駅設置についてもその議論の中で今後検
討がなされていくものと理解している。
新駅設置については、中長期的課題でもあり、まだまだ時間が
かかるとは思うが引き続き、県、市議会とも連携を図りながら検
討してまいりたい。

海洋高校校舎等利用
校舎等の利活用について、事前に魚躬町内等の地元に相談
等はあるのか？また利活用については結論を急がず、地域住
民を交えた議論を時間をかけて深めてほしい。

体育館とグラウンドに関しては滑川高校に移管されるものと推
測しており、今後白紙状態にある校舎の利活用について県と協
議していくことになる。
西地区町内会には町内会長を通じてお話をさせて頂いていた。
魚躬町内についてご案内はしていないが、今後の校舎の利活
用に関しご意見ご要望などをぜひお聞かせいただきたい。

少子高齢化対策
江尻町内では児童も少なく町内行事もままならない。活気ある
住み良い町にするために何らかの対応が必要ではないか？

市全体の課題でもあり、市民の皆様のご協力をお願いしながら
共に取り組んでまいりたい。

桜のまちづくり事業
市内に桜を植える計画が過去にあったが今も計画は進んでい
るのか？

事業の進捗ペースはゆっくりではあるが計画は生きており、引
き続き２１，０００本の桜の植樹に向け推進してまいりたい。

東福寺野自然公園
民間の経営理念を取り入れるなどして、料金を値下げするなど
して集客アップを図ってほしい。

６月議会に再度利用料金改正案を提案する予定としている。ご
意見は今後の参考にさせていただきたい。

市議会議員定数
定数１６人を１２人或いは１０人に削減することについて検討し
てほしい。

今後、市議会は委員会を１つとし、議員は全議案等について理
解し審査していただけるような形にしたいと考えており、定数削
減についても議会へ働きかけていきたいと考えている。

市政功労表彰
議員、職員については対象外とするよう検討してほしい。副賞
はあるのか？

ご意見については内部で検討してまいりたい。被表彰者には賞
状のほか木杯をお渡ししている。

新幹線工事に伴う問題
有金地内において、新幹線工事が起因と思われる家の傾き、
水道破裂、玄関戸が開かないといった苦情が多くあがっている
が、苦情はどこに申し出たらいいのか？

新幹線整備事業は鉄道運輸機構が実施しており、早急に現状
を報告したい。



提言等の項目 主　な　提　言　等 回　　答　　要　　旨

交通安全施設
有金地内における交通安全施設（白線引き、通学路標識、看
板等）について現状を確認していただき、改善できるものは対
応していただきたい。

白線引きについては予算措置してあるものであれば早々に発
注し対応したい。他についても早々に現況を確認し対応できる
ものから随時対応してまいりたい。

公民館設置

デイズイン上梅沢町内会において、町内会活動の拠点、住民
の交流の場として公民館設置に向けた気運が高まっている。
地元としてはぜひ建てたいのでご支援、またアドバイスを願い
たい。

教育委員会生涯学習課にて、公民館建設に係る補助や貸付制
度を設けているので今後ご相談いただきたい。

通学路の安全確保

宮窪台地内では朝の通勤時は交通量が多い。歩行帯の白線
引きの実施や車両の一歩通行化の検討を進めて、学童等の
安全確保に努めてもらいたい。スクールゾーンを示す安全標識
が小さく自動車からは見えにくい。出来れば改善してほしい。

規制標識は県公安委員会で管理しており、要望についてはお
伝えしたい。

市役所窓口業務時間
平成１９年度から市民課等における窓口時間の延長が廃止さ
れたがその理由は？

平成１９年度より、市民交流プラザと図書館において住民票の
交付等を行っている。窓口延長についてはその際見直しを行っ
たものであるのでご理解いただきたい。

斎場
下島地内にある斎場建設地は移転等を含めた将来的な予定
はどうなっているのか？また改修後経年劣化で故障が出てく
る。メンテナンスは実施予定か？

今年度改修する予定でもあり、今のところ近い将来の移転の予
定はもっていない。ガイドラインに従った基準に従い適切なメン
テナンスを実施し、測定値等の情報開示も行ってまいりたい。

沖田川治水対策
年に１度は氾濫しており事業の前倒し等早急に対応してもらい
たい。また、豪雨時のプラント３の排水が影響しているのかはっ
きり分からないが、排水はどうなっているのか？

県には引き続き早期完成を要望してまいりたい。平成２０年７月
の豪雨時は、現地確認し２０ｃｍ程度プラント３の駐車場に貯留
していることを確認し、一度に大量に排水されない構造となって
いることを確認している。その後の現地確認でも正常な状態と
なっている。

福祉施策
様々な福祉施策が実施されているが、新規施策を実施する際
は現場（民生委員等協力関係者）と十分協議してほしい。

ご意見については今後参考にさせていただきたい。

町内会長
町内会長には多くの負担がかかっている。研修制度等を充実
させるとともに町内会長の地位向上を図ってほしい。

ご意見については今後参考にさせていただきたい。



提言等の項目 主　な　提　言　等 回　　答　　要　　旨

行田公園
他市の公園に比べて管理があまり行き届いていない。行田公
園は市民が誇れる公園である。雑木、くもの巣の除去や河川
の清掃についてボランティア等を活用して実施してほしい。

市民ボランティアの活用も含め、ご意見については今後参考に
させていただきたい。

リゾート開発

東福寺野自然公園から大崎野地内にかけては風光明媚で他
市に誇れる山麓地帯である。また蓑輪地区も環境の素晴らし
い地域である。時間もお金もかかるが、交流人口の増大を図る
ためこの一帯をリゾート開発するといった夢、未来像をもつこと
を検討してほしい。

ご意見については今後参考にさせていただきたい。

空き地利活用
西滑川駅北側（ＪＲ線と地鉄線の間）及び堀江公園付近の空き
地について有効活用を図ってもらいたい。

市でも有効活用について引き続き検討していくが、活用方法等
についてアイデアなどあればお寄せいただきたい。

東福寺野自然公園

駐車場からかなり歩かなければならず大変不便なので改善し
てほしい。茶室の使用実績がなければ取り壊し駐車場にして
はどうか？また、職員管理や接遇など県内他市の類似施設を
参考にして改善を図ってほしい。

利用者の方々にはご迷惑をおかけしているところであるが、ご
意見については今後参考にさせていただきたい。

市政に対する苦情など
上小泉町内では転入世帯が多く、下水道等のインフラに関す
る問合せが年間２０～３０件寄せられている。地元では解消で
きない問題も数多くあるので市に相談したい。

市長室は常に市民の皆様のご意見等を聴くためにドアが開い
ている。今後とも、市民の皆様のご要望、ご意見等をお寄せい
ただきたい。


